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26年前，我在台北當第二年主治醫師，中

國醫藥學院院長鄭通和先生找我回母校

附設醫院服務。那時是民國69年，他希望我

7月或8月回台中，但我因為獲得日本骨科風

濕病協會獎學金，當時正在東京大學遊學，

所以直到9月初才回到附設醫院。

那時候，學士路只打通到健行路就此

路不通，醫院也只有一棟醫療大樓，約200

床，一樓為門診、急診，二樓為放射、檢

驗、血庫，三樓為開刀房、產房、加護病

房，五樓、六樓為病房，七樓、八樓為護士

與醫師宿舍。現在的忠孝大樓及美德大樓都

是後來添購的，在此以前，這個地段是美國

馬禮遜學校的校地。

醫院營運之初，外科並未細分，我只好

當起十項全能，既要開一般外科的刀，也要

開泌尿科的刀、更別說骨科的手術了。過了

兩三年，骨科獨立出來，我才完全進入自己

所屬的領域。當時，骨科的病人並不多，骨

科醫師也只有我一人，發展到現在，本院骨

科有16位主治醫師，14位住院醫師，每月平

均有500至600台手術，躍居全國前5名，真

有天壤之別。

26年前的開刀房不像現在有中央空調，

在炎熱的夏天，萬一冷氣不冷，只好在旁邊

擺上一盆冰塊，再用電風扇呼呼的吹。手術

器械也沒有現在那麼先進，醫師有時就木工

一樣，需要敲敲打打，甚至用手鑽孔及鎖骨

釘骨板等，與時下的電動工具相較，簡直就

像做苦工。所以，我在開刀中途常須更衣，

因為已經汗流浹背。

我三十多歲到本院服務，如今到了屆齡

退休的時候，這一路走來也非全然平順，時

有顛簸，但盡力而為，仍能一一克服。本院

也在歷任院長帶領下由200床的中型醫院，

發展成為近2000床的醫學中心，身為中國的

一名員工，真是與有榮焉。最後，祝福本院

在不久的將來成為世界級的醫院。
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